



Jetzt unterschreiben: Anerkennung für Lipödem – Gerechtigkeit für Betroffene



Lipödem ist keine Frage von Lebensstil, Willenskraft oder Ästhetik.

Lipödem ist eine **chronische, schmerzhafte** und **fortschreitende** Erkrankung, die fast ausschließlich Frauen betrifft – und dennoch bis heute nicht als eigenständige Erkrankung in der Tabelle zur Einstufung des Grades der Behinderung (GdB) berücksichtigt wird.

Die Folgen sind gravierend:

Betroffene erleben täglich Schmerzen, Bewegungseinschränkungen, psychische Belastungen – und zusätzlich strukturelle Benachteiligung im Gesundheits-, Sozial- und Berufsleben.

Fehlende Anerkennung bedeutet fehlenden Nachteilsausgleich, eingeschränkte Teilhabe und das Gefühl, nicht ernst genommen zu werden.

Diese Petition fordert:

- die Anerkennung des Lipödems als eigenständige Erkrankung in der GdB-Einstufung
- mehr Sichtbarkeit und gesellschaftliche Akzeptanz
- ein klares Zeichen gegen die systematische Benachteiligung frauenspezifischer Erkrankungen

Warum deine Stimme zählt:

Bis zum **21.01.2026** benötigen wir **30.000 Unterschriften**, damit es zu einer offiziellen Anhörung kommt.

Diese Anhörung schafft Aufmerksamkeit, bringt das Thema in die politische Diskussion und ist ein entscheidender Schritt hin zu Nachteilsausgleich, besserer medizinischer Versorgung und echter Teilhabe am Leben und im Berufsleben.

Jede Unterschrift ist ein Zeichen von Solidarität.

Für Betroffene. Für Gleichberechtigung.

Für ein Gesundheitssystem, das alle ernst nimmt.

Bitte unterschreibe und teile diese Petition.

Gemeinsam können wir erreichen, dass Lipödem gesehen, anerkannt und gerecht behandelt wird.



Scan me!
QR-Code zur Petition

Über uns

Die **Lipödem Gesellschaft e.V.** ist ein interdisziplinärer Verein mit 1.600 Mitgliedern und rund 24.000 Follower*innen in den sozialen Medien. Sie vernetzt Betroffene, Ärzt*innen und rund 200 Selbsthilfegruppen, um die Interessen aller Beteiligten zu vertreten. Mit regelmäßigen Fortbildungen, Fachtagungen und Gesprächsrunden fördert die Gesellschaft den Austausch und setzt sich engagiert für die Bedürfnisse der Patientinnen und Fachleute ein.

Die Petition 188775 wurde eingereicht durch Hendrikje ter Balk (AG-Sprecherin Politik in der LipödemGesellschaft e.V.) und durch den Vorstand mandatiert.

#füreinebedarfsgerechteversorgung

Jetzt Mitglied werden! Aktuelle Informationen & News immer aktuell auf: www.lipoedem-gesellschaft.de
info@lipoedem-gesellschaft.de

